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Д О К А З А Л И  Д Е Л О М !
Есть у альпинистов термин: идти в одной 

связке. Идти, чувствуя плечо друга. Идти, 
зная, что и ты, и он делаешь все друг для 
друга...

Я неспроста начал с этого несколько не
обычного сравнения. Здесь, в красном угол
ке рудника «Железный», куда собрались на 
торжественный митинг водители БелАЗов 
и экскаваторщики рудника, чувствовалась 
та атмосфера взаимосвязи, рабочей спайки, 
которая и явилась основой большого трудо
вого успеха бригады шоферов ЦТТ Рохло- 
ва и смены экскаваторщиков рудника «Же
лезный» Нестерова.

— Именно четкая взаимосвязь шоферов 
бригады Рохлова и экскаваторщиков смены 
Нестерова обусловила трудовую победу, — 
подчеркнули в своих выступлениях секре
тарь парткома Королева и начальник про

изводственного отдела комбината Солони- 
нов.

Четкая взаимосвязь... Пожалуй, о них 
можно сказать еще и так: два коллектива
— одно целое. Словно хорошо налаженный 
механизм трудились люди в мае, стремясь 
на деле доказать свое желание досрочно 
выполнить задания первого года новой 
пятилетки. И доказали!

В бригаде шоферов Рохлова, который 
многому обязан бывшему бригадиру Му- 
щинскому и сейчас идет по его стопам, в мае 
производительность в отдельные смены до
стигала до 300 кубов горной массы при пла
новом задании 245 кубов на автомобиль. В 
среднем на целосменный автомобиль полу
чилось по 260 кубов. 130 процентов и выше
— вот показатели отдельных смен! 

Экскаваторщики смены Нестерова давали
отличный настрой водителям. Недаром в

мае вскрышные работы они выполнили на 
104 процента, а по добыче руды — на 101,1 
процента. Хорошо потрудились машинисты 
экскаваторов Тарасов, Симонов, Каширов, 
помощники машинистов Кирилев, Кузне
цов. Они внесли весомую лепту в сверх
плановые тонны горной массы.

Тепло встретили награждение Почетными 
грамотами Рохлова и Нестерова их това
рищи по труду, ведь в этой награде зало
жена частица труда каждого из них. И не 
просто поздравили, а выразили уверенность, 
что эти коллективы, прикинув свои возмож
ности, в ближайшее время смогут поддер
жать почин передовых рабочих Мурманско
го судоремонтного объединения тт. Павло
ва, Соловья и Ерофеева: завершить свою 
пятилетку за 4 года и 5 месяцев.

Д. ЮРЬЕВ.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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13 ИЮНЯ —  ДЕНЬ ВЫБОРОВ 

В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР 

И МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ

Немногим более недели осталось до дня выборов в Верховный 
Совет РСФСР и в местные Советы депутатов трудящихся. По
всеместно закончилось выдвижение кандидатов в депутаты, про
ходят встречи избирателей со своими посланцами в органы на
родной власти. 2 июня во Дворце культуры Ковдорского горно- 
обогатительного комбината состоялась встреча избирателей с кан
дидатом в депутаты Верховного Совета Российской Федерации 
председателем Мурманского областного исполнительного комите
та депутатов трудящихся Владимиром Николаевичем Птицыным, 
давшем согласие баллотироваться по Кировскому избирательно
му округу № 488.

Ветрена с депутатом в кандидаты 
Верховнего Совета РСФСР 

В. Н. ПТИЦЫНЫМ
На трибуну поднимается заместитель директора ГОКа Б. П. 

Суетин, доверенное лицо кандидата в депутаты. Он рассказал о 
жизненном пути В. Н. Птицына и его заслугах перед народом. 
Затем выступили машинист экскаватора рудника «Железный» 
М. М. Подчапко, учительница средней школы №  1 Н. И. Дудяк, 
мастер участка СМУ треста «Ковдорстрой» В. В. Денисов, цехо
вой врач городской больницы Г. А. Андреев, сменный мастер 
геолого-разведочной партии Н. Я. Богачев, инженер леспромхоза 
О. М. Миронов, начальник мехцеха Енского рудоуправления М. П. 
Воробьев. Они говорили о подъеме трудовой и политической ак
тивности, вызванном решениями XXIV съезда КПСС, призывали 
отдать голоса за кандидатов блока коммунистов и беспартийных, 
давали наказы.

Тепло встреченный присутствующими, перед избирателями 
выступил В. Н. Птицын.

Значительное место в выступлении кандидата в депутаты за 
няли вопросы деятельности Советов. Партия, сказал он, повсе
дневно заботится об укреплении Советского государства, совер
шенствовании всей политической организации общества. Повыша
ется роль Советов в решении вопросов государственного, хозяй
ственного и социально-культурного строительства, расширяются 
права и функции, укрепляется материально-финансовая база. На 
это направлены меры, предусмотренные постановлением ЦК 
КПСС об улучшении работы Советов депутатов трудящихся.

В заключение тов. В. Н. Птицын еще раз сердечно поблагода
рил своих избирателей за оказанную ему высокую честь и до
верие.

Предвыборная к а м п а н и я  
вступила в новый этап. Теперь, 
когда составлены списки изби
рателей, необходимо еще . раз 
всем агитаторам пройти по 
своим участкам и тщательно 
выверить описки избирателей. 
Необходимо уточнить, кто из 
избирателей будет отсутство
вать ,на день выборов, чтобы 
каждый из них получил удо
стоверение на право голосова
ния в другом месте. Агитаторы 
должны поставить в извест
ность комиссию, кто из избира
телей не сможет явиться для 
участия в голосовании ввиду

болезни, лечения или по другой 
причине. Партийным организа
циям необходимо оказывать не
обходимую помощь и осущест
влять повседневный контроль 
за ходом избирательной кампа
нии. Хорошо работают агита
торы избирательных участков 
№ 26 и 28 Р. Волошина и 
IT. Ворошилина (цех сетей и 
подстанций) Г. Чикунов (руд
ник «Железный»), И. Павлов 
(участок погрузочно-разгрузоч- 
ных работ), В. Салынина (уп
равление ГОКа) и другие.

В. Л Е И ЗЕ Л Ь .
Заведующий агитпунктом.

НАШ КУРС- 
ДИРЕКТИВЫ СЪЕЗДА
Вот уж е почти полгода живет 

и трудится коллектив комбината в 
новом девятом пятилетии. Бес
спорно, не все иногда бывает 
гладко, но важно то, что каждый 
труженик живет одной общей для 
всех мыслью —  каждый день ра
ботать с полной отдачей, чтобы 
досрочно выполнить план и соц
обязательства первого года пяти
летки.

«Наш курс —  Директивы съ ез
да», —  несомненно, что именно 
под этим лозунгом живет и тру
дится коллектив ремонтно-меха
нического цеха. На 1 0 4 ,2  процен
та выполнен план мая тружени
ками этого цеха. При плане 4 8  
тысяч рублей выработано продук
ции на 50  с лишним тысяч. От
лично потрудился коллектив сле- 
сарно-котельного участка, кото
рый возглавляет мастер Василь
ев. Людьми участка отремонтиро
вано за месяц 4 кузова БелАЗов с 
хорошим качеством. Проведена 
очень сложная работа: реставра
ция эксцентрика дробилки. При
шлось для этого делать специаль
ное приспособление для наплавки 
бабита. Здесь отличились передо
вики производства токарь Скря
бин, элктросварщик Самохвалов и 
слесарь-ремонтник Дьячков.

Май знаменателен для нас и 
поисками нового в технологии. 
По инициативе начальника цеха 
Генича слесари Удалов и Мошни- 
ков реставрировали ячейковый 
вал вакуум-фильтра для обогати
телей. Впервые на комбинате бы
ла освоена новая технология. 
Спецпластмассой заливали рако
вины и выработанные места. От
радно, что люди нашего цеха не 
ж ивут старым, а руководствуясь 
Директивами, изыскивают новые 
резервы производства.

И еще несколько слов хотелось 
бы сказать о нашей знаменитой 
«тройке». Может быть, это звучит 
и не очень скромно —  знаменитой 
—  но иначе и не назовешь тока
рей Скрябина, Ческидова и Семе
нова. Мастера своего дела они за
дают тон в соцсоревновании, ведь 
Скрябин в среднем ежемесячно 
выполняет план на 2 0 0 — 2 2 0  про
центов, а Ческидов и Семенов —  
на 1 8 0  процентов! Впрочем, раз
ве перечислишь всех передовиков 
нашего цеха. Скажу одно: каж
дый рабочий идет курсом, кото
рый ясно выражен в Директивах 
XXIV съезда КПСС.

П. ИЛЬИН.

Начальник ПРБ.

В профкоме
комбината

Обсудив, 
постановили
Заслушав и обсудив инфор

мацию дирекции комбината, 
начальников цехов, председа
телей цехкомов «О социали
стических обязательствах ком
бината и цехов, принятых по 
Директивам XXIV съезда 
КПСС, профком комбината на 
недавно прошедшем заседании 
постановил, что в цехах и в 
коллективе всего комбината 
серьезно обсуждены и разрабо
таны социалистические обяза
тельства по Директивам съез
да.

Профком обязал хозяйствен
ных руководителей и цехкомы 
броско, наглядно оформить 
взятые соцобязательства, выве
сив их на видных местах. Р е 
дакция многотиражной газеты 
«Рудный Ковдор», редакции 
стенных газет должны широко 
и регулярно освещать ход вы
полнения соцобязательств.

18 июля страна отметит День 
металлурга. Труженики нашего 
комбината вносят немалый 
вклад в развитие черной ме
таллургии страны. Поэтому 
профком на своем заседании 
уделил серьезное внимание 
встрече этого праздника.

Профком обязал хозяйствен
ных руководителей и цехкомы 
участков подготовку и празд
нование Дня металлургов про
вести под знаком мобилизации 
трудящихся на выполнение ре
шений XXIV съезда КПСС, 
плана первого года пятилетки 
и примятых соцобязательств. 
В цехах и участках пройдут 
торжественные собрания. 16 
июля будет проведен слет удар
ников коммунистического тру
да и передовиков производст
ва. Дворец культуры профком 
обязал подготовить выступле
ния художественной самодея
тельности и массовые гуляния, 
а совету ДСО «Труд» поручил 
проведение спортивных сорев
нований в честь Дня металлур
га.

НОВОСТИ  ♦  ИНФОРМАЦИИ  ♦

Т ворческих 
удач!

Витражи из цветного стекла, 
темы которых навеяны моти
вами народных сказок, украсят 
новый магазин «Детский мир». 
Эскизы их выполняет на обще
ственных началах художник, 
член Союза художников СССР 
Георгий Григорьевич Карпо
вич. В магазине предполагает
ся открыть детское кафе и де
коративный баосейн, где будут 
плавать разнообразные рыбки.

Художником такж е выполне
но красочное панно, часть мно
гофигурной композиции, распо
ложенное около управления 
рудника «Железный». В его 
творческом плане — оформле
ние въезда на карьер рудника.

Эскизы по оформлению спор
тивного комплекса. — тоже де
ло его рук. Впервые здесь бу
дет использована натуральная 
мозаика и чеканка.

Мифические фигуры и персо
нажи северного русского фоль
клора увидят посетители пив
ного бара, открытие которого 
намечается в помещении угло
вого здания на Парковой ули
це.

Творческий диапазон худож 
ника широк и разнообразен. 
На днях в Мурманске автори
тетная комиссия будет отби
рать картины мастеров области 
для художественной выставки. 
Свои работы представил и наш 
земляк Карпович. Пожелаем 
же художнику творческих удач.

(Наш корр.).

НОВОСТИ

Вредным 
привычкам—  

бой!
Очередное заседание клуба 

«Здоровье» проходило в крас
ном уголке мужского общежи
тия горно-обогатительного ком
бината. Инструктор санитарно
го просвещения Л. Хабарова 
прочитала лекцию «Как пра
вильно питаться», а студентка- 
практикантка медицинского 
училища В. Колесникова рас
сказала о вредных привычках
— пристрастии к алкоголю и 
курению, о путях избавления 
от них. Присутствующие с ин
тересом прослушали лекции и 
задали разнообразные вопросы.

М. ГРАБОВ.
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• П а р т и й н а я  ж и з н ь

Год закончен. Впереди большая работа
Закончен учебный год в системе политического 

просвещения в партийных организациях комбина
та. Около трехсот коммунистов и почти девятьсот 
беспартийных трудящихся изучали в прошедшем 
учебном году историю КПСС, политэкономию, фи
лософию и работу В. И, Ленина «Детская бо
лезнь «левизны» в коммунизме». Кроме этого, во 
всех цехах комбината было создано 60 школ ком
мунистического труда, в которых слушали лекции 
почти полторы тысячи человек.

Прошедший учебный год был особенным. П ер
вая его половина знаменательна празднованием 
100-летия со дня рождения Ленина, а 1971 год —■ 
подготовкой и проведением XXIV съезда КПСС. 
Эти важные вехи в истории нашей партии и госу
дарства нашли свое отражение в программах 
школ и семинарах системы политического просве
щения.

В связи с подготовкой к XXIV съезду КПСС во 
всех школах изучались отдельные вопросы эконо
мического плана о научно-технической революции 
и повышении эффективности производства, о ле
нинских принципах хозрасчета, социалистического 
планирования и другие. А после окончания рабо
ты съезда последние занятия были посвящены 
изучению материалов форума коммунистов стра
ны. Кроме системы политического просвещения, 
материалы съезда пропагандировали среди трудя
щихся лекторы и докладчики, агитаторы и полит
информаторы.

Занятия в прошедшем учебном году в школах 
и семинарах проводили более 20 пропагандистов и 
их заместителей. Это, прежде всего, опытные, с 
большим стажем работы пропагандисты А. Е. Ма- 
гаршак, П. П. Сафронова, А. Д. Каменева, В. А. 
Ябриков и другие коммунисты. Вместе с ветера
нами системы политического просвещения успеш
но поработали и наши молодые пропагандисты 
Г. В. Гордиенко и Н. А. Хорешко из партийной 
организации отдела рабочего снабжения, Т. А.

Ш орохова из парторганизации обогатительной 
фабрики, С. В. Елошин из парторганизации цеха 
сетей и подстанций.

Хорошо проводила занятия в школе основ 
марксизма-ленинизма на фабрике коммунист Л. Д. 
Каменева из парторганизации управления. Боль
шой опыт пропагандистской работы, тщательная 
подготовка к занятиям, умение работать со слу
шателями — вот характерные качества, которые 
отметили в пропагандисте Каменевой коммунисты 
обогатительной фабрики.

В высшем звене партийной учебы изучалась в 
этом году работа В. И. Ленина «Детская болезнь 
«левизны» в коммунизме». Темы занятий сложны, 
требуют большой подготовки пропагандиста. С 
этим успешно оправлялись руководители семина
ров А. Е. Магаршак и П. П. Сафронова.

В связи с окончанием учебного года в сети 
партийного просвещения были, подведены итоги 
и отмечена работа лучших пропагандистов. Реше
нием бюро Кировского горкома КПСС, по пред
ставлению партийных организаций награждены 
Почетными грамотами пропагандисты Г. В. Гор
диенко, П. И. Лавров, В. А. Ябриков, П. А. Хо
решко. Совместным решением парткома, профко
ма и дирекции комбината награждены подарками 
за хорошую работу по пропаганде марксистско- 
ленинской теории среди трудящихся пропагандис
ты П. А. Колодин, Л. Д. Каменева, П. II. Сафро
нова, А. Е. Магаршак, Л. С. Саркисов, Т. A. LIIoj 
рохова и А. П. Сидоренков.

Закончен учебный год. Но впереди вновь пред
стоит еще большая работа по комплектованию и 
подготовке к новому учебному году. А пропаган
дистам после отдыха нужно будет с новыми си
лами и знаниями взяться за пропаганду марксист
ско-ленинской теории практики коммунистического 
строительства.

г. к о с и ц ы н .
Зав. кабинетом политпросвещения.

За успешное выполне
ние заданий восьмого пя
тилетнего плана электро
сварщик ремонтно-меха
нического цеха А. В. Са
мохвалов награжден ор
деном Трудового Красно
го Знамени.

РАССКАЖУ О ТОВАРИЩЕ

МАСТЕР ОГНЕННОГО ШВА
Если меня опросить, кого я счи

таю настоящим рабочим, мастером 
своего дела, то из многочисленно
го нашего коллектива, из большо
го числа рабочих-умельцев, я все 
же назову имя электросварщика 
Александра Васильевича Самохва- 
лова. Все, кто знает его, согласят
ся со мною. И вот почему.

Почти вся его жизнь, с 1958 го
да, когда он приехал в Ковдор, 
прошла на наших глазах. Начинал 

"вместе с такими же, как и он, эн
тузиастами. Вел монтажные рабо
ты, строил комбинат. С момента 
пуска его работает в ремонтно
механическом цехе. Д ля него нет 
работы неинтересной. Сейчас у 
нас в цехе стоит эксцентрик. Воз
никал в свое время вопрос: как
его реставрировать. Созвали совет 
при начальнике цеха. Был пригла
шен и Самохвалов. Судили-ряди- 
ли. А когда спросили Александра 
Васильевича его мнение, то он от
ветил: надо — значит надо. Сей
час приспособление, над которым 
немало мы все потрудились, а осо
бенно — Самохвалов, готово. Р е
ставрация втулки стала возмож
ной.

Творческий подход к делу — 
характерная черта электросвар
щика Самохвалова. Именно это 
качество выделяет его среди дру
гих рабочих. Недаром он — актив
ный рационализатор, отличник 
соцсоревнования, ударник комму
нистического труда, член постоян
но действующего производствен
ного совещания. В честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина он

награжден юбилейной медалью.
Когда в учебно-курсовом ком

бинате заканчивается прослуши
вание теоретического курса подго
товки электросварщиков, курсанты 
стараются попасть на практику к 
Самохвалову. Сложность работы 
электросварщика в том, что сва
ренный металл имеет свою техно
логическую характеристику, важ 
но, чтобы материал соединялся 
крепко — в этом проявляется мас
терство, искусство. Имеются в це
хе сварочные полуавтоматы. Но в 
эксплуатации их -возникают труд
ности изпза этого, что сложно по
добрать режим. Не приживались 
они как-то у нас. До тех пор, по
ка не взялся за это дело Самохва
лов.

Повелось так, что раз—другой 
хорошо скажут о человеке, похва
лят, поставят в пример, и он начи
нает относиться к себе по-иному. 
Дескать, за дело хвалят. Лучше 
других выходит я. Так и зазнаться 
недолго. Никак нельзя сказать 
подобного о нашем Александре 
Васильевиче. Не стесняйся, наш 
дорогой товарищ, что говорю о те
бе теплые слова. Ты заслужил их. 
И все наши рабочие скаж ут то же 
самое. От души поздравляем с 
высокой правительственной награ
дой — орденом Трудового Крас
ного Знамени. Мы знаем, что это 
награда не только признание 
твоего рабочего труда, но и залог 
последующих твоих успехов.

М. ВАСИЛЬЕВ.
Мастер РМЦ.

1 июня страна отметила М еждународный день защиты детей
Дети... Ранним утром видим мы, как ведут к 

садик родители девчушек с косичками-хвостика
ми, как торопятся в школу мальчишки с коротки
ми челками. II нет, пожалуй, во всем мире такой 
страны, где так бы заботились и делали все для 
жизни детей, как в стране Советов.

1 июня в комбинатовском детсадике-яслях 
«Солнышко» проводился утренник в честь Дня 
защиты детей. Ребятишки показали, чему научи
лись они за год: танцевали, пели, читали стихи, 
показали свои знания в счете и родном языке. 
Компетентное жюри —  шефы с обогатительной 
фабрики и воспитатели —  были очень довольны 
успехами ребят. Шефы тоже не остались в долгу

и порадовали детей, подарив им оборудование длй 
игр на площадке, для физвоснитания.

На этом снимке вы видите Ларису Велову. Она 
ходит в садик последние месяцы, ведь осенью ей 
идти в первый класс. Папа Ларисы работает 
трактористом в ГРП, а мама —  маляром в РСЦ. 
Родители Ларисы, как и родители всех детишек, 
очень благодарны Советской власти, которая сде
лала детство их ребятишек счастливым. Пред
ставьте себе, что только на питание одного ребен
ка в детсадике государство в месяц тратит 
5 0  рублей. А поездки на дачу, игровые площадки, 
светлые здания садиков? Да, поистине счастливо 
и радостно живется ребятам в нашей стране.

НОВОСТИ

ИНФОРМАЦИЯ

«л е с о к » —  в гостях
Накануне Дня пограничника 

воспитанники детского сада 
«Лесок» выступили с концер
там перед воинами-погранич- 
никами. Они исполнили песню 
«О пограничнике», показали 
музыкальную сказку «Коло
сок». Самые маленькие — Лю 
да Мартынова, Марина Пет
ренко и Н адя Смоловская пе
ли о матрешках. Дети читали 
стихи о Родине, о Советской 
Армии, танцевали.

ЛЕТО СПОРТИВНОЕ
Последнее воскресенье мая 

стало спортивным — состоя
лось открытие первой летней 
спартакиады Ено-Ковдорского 
куста на первенство внештат
ного городского комитета ком
сомола. Первое место в забеге 
на тысячу метров для мужчин 
старшего возраста занял 
В. Егоров, 'третье — старейший 
участник легкоатлетических 
кроссов электрослесарь участка 
дробления Н. Ж игальцев. Оба 
представители комбината. При
зерами соревнований также 
стали члены команды ГОКа 
Н. Мороз, Н. Леонтьева.

В командном зачете первое 
место заняла сборная команда 
горно-обогатительного комби
ната. Ей был вручен памятный 
кубок горкома ВЛКСМ.

Н. КУЗЬМИЧЕВА.

5—6 июня
Новый художественный фильм 

«За кулисами цирка». Начало се
ансов в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа. 

7—8 июня 
Новый художественный фильм 

«Да будет жизнь». Начало в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22 часа.

9 июня
Новый цветной фильм «Ее имя—-

Редактор 
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Весна». Начало в 12, 14, 16, 18-15,
20, 22 часа.

10— II июня
Новый широкоэкранный фильм 

«Красная рябина». Начало в 12, 
14 ,16, 18-15, 20, 22 часа.

6 июня для детей новый худо
жественный цветной фильм «При
ключения Доврана». Начало в 10 
часов 30 минут.

Ж КО  комбината доводит до сведениях всех кварти
росъемщ иков, что заявления на перерасчет ком м у
нальных услуг при выезде в отпуск не принимаются. 
Перерасчет будет производиться при возвращении из 
отпуска с предъявлением справки о временной про
писке с места нахождения в отпуске или справки из 
больницы (на время лечения).

ЖКО комбината.

Ковдорская вечерняя средняя 
школа (сменная) объявляег набор 
учащихся в 8—11 классы.

За справками обращаться в 
школу с 18 до 22 часов ежедневно 
(кроме субботы и воскресенья).

Дворец культуры комбината 
объявляет прием в ансамбль на
родного танца (народные, харак
терные и эстрадные танцы). При
глашаются все желающие.

Запись в ансамбль производит
ся в 13 комнате с 18 до 20 часов 
ежедневно с 5 июня по 1 июля.

Администрация.

Адрес редакции:' город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, телефон № 182.
Типография «Кандалакшский коммунист»

В автобазе комбината органи
зуются курсы шоферов III класса.
Обучение оплачивает комбинат. 
За справками обращаться в авто
базу ГОКа, телефоны 5-50 и 6-97.

Отдел кадров ГОКа.
* * *

10 июня в 18 часов в малом за 
ле Дворца культуры состоится об
щее собрание родителей детей, 
уезжающих в пионерлагерь «Ков- 
дорец».

Банно-прачечному комбинату 
срочно требуются гладильщицы 
белья, электросварщик 5 разряда.

Администрация.

Зак. 4012


